

HERALDO DE ALCOY

NUM. 740

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

AÑO V

1900

Miércoles 24 de Enero

CONVERSION DE LA SERVIA AL CATHOLICISMO

Un periódico de Praga, el «Narodni Listy» (Hoja nacional), generalmente muy bien informado en cuanto afecta a los asuntos eslavos en los Balcanes, publica una carta de su corresponsal en Belgrado, anunciando una extraordinaria noticia.

Dice que el rey Alejandro de Servia, el rey Milana, toda la familia real, la corte en masa, todos los ministros, todos los empleados y todo el ejército abandonan la heterodoxia para convertirse al catolicismo. Hasta el metropolitano Inokentije acepta la unión con Roma, arrastrando con él al clero.

Como la unión con Roma no implica, en manera alguna, el paso al rito latino, sino que deja el uso del rito actual, sin cambio alguno, de modo que la lengua litúrgica seguiría siendo el paleoslavo, es de esperar que el cambio no le causará grande extrañeza al pueblo.

Esto permitiría al rey Alejandro su casamiento con alguna archiduquesa austriaca, tal vez con la archiduquesa Isabel, nieta del emperador, es hija del archiduque Rodolfo, que llevaría en dote la Bosnia y la Herzegovina.

Esta unión de la Servia con Roma podría preparar la unión de la Bulgaria, y de este modo aseguraría al Austria una preponderancia definitiva sobre todos los eslavos de la península de los Balcanes.

ALCOY

Hemos tenido el gusto de leer un atentísimo B. L. M. que el Ministro de Fomento Sr. Marqués de Pidal, ha dirigido al ilustre diputado por Alcoy, señor Canalejas, participándole que en Consejo de Ministros ha sido aprobado el expediente relativo a la construcción del puente sobre el río Molinar, emplazado desde el Tosalt a la plaza de San Agustín, en la carretera de Alcoy a Callosa de Ensarriá.

La noticia es verdaderamente gratísima, y con toda complacencia la damos a la publicidad, ya que ahora no debe hacerse esperar muchos días el anuncio de subasta. Nosotros creemos que éste aparecerá en la «Gaceta» antes de fin de mes, y que no quedará desierta la licitación; pero por sí ó por no, podría tomar la iniciativa el Alcalde D. Severo Pascual, convocando a una reunión de propietarios, comerciantes é industriales, en la que se estudie la manera de concurrir a la subasta con capitales de Alcoy, y la de expropiar la casa social del *Panerot*, sin que ese gasto venga á gravar al erario municipal.

Medios hay de hacerlo, habiendo interés por parte de todos.

Vea el Sr. Alcalde si merece ser tomada en consideración esta idea ligeramente apuntada y cuente con nuestro modesto concurso.

En cuanto á nuestro ilustre representante en Cortes, Alcoy recordará siempre la parte activísima que ha tomado en el asunto de la construcción de ese puente y seguros estamos que el Ayuntamiento correspondiendo á tan celoso interés, perpetuará el nombre de nuestro diputado fijando una gran placa á la entrada de ese puente y otra á la salida en que se lea con letras grandes: VIADUCTO CANALEJAS.

—En el consejo de Ministros últimamente celebrado, quedó aprobado el proyecto del señor Ministro de Hacienda, sobre unificación de las Deudas amortizables y cubana con la perpétua, al tipo de 4 por ciento.

—Anteayer se celebró en la hermosa casa de campo que poseen en el Silt los señores Brutinel, el banquete en honor de D. Gonzalo Cantó.

Los concurrentes á esta fiesta, en número muy considerable, eran todos amigos y admiradores del aplaudido autor de *El Asistente del Coronel*, contándose entre aquellos á Fernando Cabrera y Paco Gisbert, dos pintores de sobresaliente mérito.

Durante el banquete y en la hora de los brindis hubo verdadero derroche de ingenio y sal, todo en elogio del celebrado poeta en cuyo honor se había preparado la fiesta.

—En el primer aniversario del fallecimiento de D. Camilo Vilaplana Sempere, y en sufragio de su alma, se celebrará hoy miércoles, á las nueve de la mañana, en la parroquia de Santa María, una solemne *Misa de funeral*.

Con este motivo, reiteramos á sus hijos y demás familia, nuestro sentido pésame.

—Hoy á las once de la mañana serán reconocidos en el local de la Clínica municipal, los enfermos tísicos obreros que han solicitado ir al Sanatorio de Porta Coeli para la elección de uno de entre ellos por cada una de las sociedades «El Trabajo» y «Círculo Católico».

El reconocimiento y dictamen sobre el estado de estos enfermos los harán los Facultativos D. Juan Coderch, profesor médico de la Sección de Medicina del Hospital municipal de Oliver, D. Remigio Pascual, Subdelegado de Medicina de este distrito y médico titular y don Juan Esteve, médico titular.

Todos los dichos señores han sido nombrados por la Alcaldía accediendo á lo solicitado por las juntas directivas de las sociedades ya nombradas.

—A las diez de la mañana de hoy, se celebrará en la parroquia de Santa María, una *Misa de octava* aplicada al eterno descanso de D. Vicente Jordá Miralles, que falleció el 18 del actual habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Reiteramos á su esposa doña Francisca Grau, sus hijos y demás familia, la expresión de nuestro pésame por la desgracia que lloran.

—A reiteradas instancias de numerosos comerciantes é industriales, para que el proyecto de Ley relativo al descanso dominical, sea aprobado brevemente, el Ministro de la Gobernación Sr. Dato ha manifestado que la comisión encargada de dar dictamen sobre el asunto, lo hará en la presente semana.

—Ha sido aprobada por las Cortes la ley sobre accidentes del trabajo, que tanto favorece á la clase obrera.

Como las modificaciones que se han introducido con respecto á lo aprobado en el Senado son de poca importancia, es posible que no sea necesario, á juzgar por lo que dice la prensa el nombramiento de comisión mixta.

—La sección de Comercio del ministerio de Estado acaba de publicar una obra acerca del comercio universal de vinos, en la que con gran suma de datos se expone el estado actual de nuestra viticultura, las vicisitudes por que ha pasado, los mercados que más ventajas pueden ofrecer á nuestros caldos y gran número de detalles de indiscutible utilidad para el comercio de exportación de vinos.

—Se comprende la preferencia universal que goza el «cognac Domecq»; pues la casa productora, después de escoger los más exquisitos caldos de sus cosechas, los destila esmeradamente y los encierra en sus bodegas, de donde no salen hasta que han transcurrido cinco años por lo menos, con lo cual ha obtenido un cognac que no reconoce rival.

Que el «cognac Domecq» sea conocido en toda España y preferido al de otras marcas, nacionales ó extranjeras, dice mucho respecto á sus bondades, y más

teniendo en cuenta la preferencia que los españoles damos á todo lo extranjero; pero que goce de ese privilegio en el resto de Europa, en las Américas y hasta en los países más distantes de España, ya es cosa verdaderamente extraordinaria y que demuestra que dicho cognac es inmejorable y superior á los que en sus etiquetas lucen marcas muy acreditadas.

Interesa mucho

saber que en la ciudad de Barcelona y Calle de la Diputación, núm. 435, sucursal de A. Salvati Costanzi se obran verdaderos milagros en los enfermos de males venéreos en general y especialmente sífilíticos aunque sea la dolencia hereditaria. Para más detalles léase «Milagrosa Inyección ó Confites anti-venéreos y Roob anti-sifilítico COSTANZI» en cuarta página.

El Almanaque de «El Imparcial»

Nuestro estimado colega madrileño acaba de publicar un precioso almanaque en el cual no sabe que admirar más, si la parte literaria ó la parte artística.

El indicado libro es un pintoresco y primoroso resumen de cuantos sucesos importantes han acaecido en el año 1899 en política internacional é interior, en la vida social, en todas las manifestaciones de la producción intelectual. Más de doscientos primorosos grabados ilustran el texto y le dan gráfico vigor y amenidad suma, haciendo desfilan ante los ojos del lector, retratos, vistas, combates, caricaturas, animadas representaciones de todos los acontecimientos, personajes é invenciones de actualidad.

Felicitemos á *El Imparcial* por la publicación de tan bella obra.

LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Timoteo, obispo, y Nuestra Señora de la Paz.

Santo de mañana.—La Conversión de San Pablo apóstol y Santa Elvira.

PIANOS

FRITS CARLET

CONSTRUCTOR Y AFINADOR

Establecido en Alcoy

calle de San Nicolás, 99, 2.º

Compra, venta, reparaciones, composuras y afinaciones, en toda clase de Pianos, con garantía. Abonos para la conservación, afinación y reposición del cordaje de acero, á 2 pesetas 50 céntimos al mes.

Casa en París y Madrid.

Los avisos calle de San Nicolás, 99, 2.º Alcoy.

BAUTISTA ROMEU

DEPÓSITO DE LICORES

San Lorenzo, 11, 13 y 15

GABINETE DENTAL

DE LA

Srta. Doña Edelmira Agulló

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY

HORCHATERÍA

“FIN DE SIGLO,”

San Lorenzo, 15

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

POLICLÍNICA DE ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

DE D. JOSÉ LLORENS MOLTO

Consulta privada de 10 á 12

Gratis para pobres de 3 á 5

Calle de Polavieja, 1, 2.—ALCOY

LA SIDRA CHAMPAGNE

Y LA MARCA

“EL HÓRREO”

De *El Liberal*, periódico de Madrid, correspondiente al 27 de Diciembre último, tomamos lo siguiente:

«El Hórreo.—La mejor sidra champagne

En los días solemnes porque atravesamos, la sidra marca «El Hórreo», de los Hijos de Pablo Pérez, de Colunga, ha sustituido en la mayor parte de las mesas elegantes, no solo á las deficientes imitaciones al champagne que se hacen en España, sino al legítimo de Reims; porque la sidra de Colunga constituye una de las bebidas más higiénicas, más agradables y más discretamente alegres de las que se conocen en el mundo.

Bien ha fructificado en la generalización del consumo, aquella elegantísima instalación de la Exposición gijonesa, que fué el *clou* de aquel certámen; en término que en sus alrededores había siempre más gente que en el paseo central, y este invierno, y con especialidad estos días, la sidra de «El Hórreo» se vé en todas las mesas.

Se distingue entre todas por lo delicado de su sabor, lo esquisito de su transparencia, lo extremado de su limpieza y su *bouquet*.

La sidra, muy conocida en el Norte, no lo era tanto en otras provincias, y á la de «El Hórreo» le ha cabido la suerte de hacerla conocer en toda España.

La fabricación de los Hijos de Pablo Pérez ha llegado al mayor grado de perfección, y el envasado, el etiquetaje y los corchos hacen del producto de esta fábrica un verdadero adorno en cualquier mesa, por elegante que esta sea.

El sufragio universal de los consumidores ha otorgado á la sidra «El Hórreo» el primer lugar entre las conocidas; como el sufragio universal de los visitantes acordó en la Exposición asturiana otro gran premio á aquella soberbia instalación que no sería extraño que mejorada, fuese a la Exposición Universal de París.

Los que como los Hijos de Pablo Pérez, prefieren al cómodo disfrute de sus rentas, fomentar y engrandecer la industria nacional, merecen la consideración de que gozan en los círculos comerciales y de sociedad, y contribuyen en primer término al progreso y regeneración de este país.

Es representante de dicha marca en esta población, D. Remigio Guarinos.

NUESTRO SERVICIO

TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

A favor de los boers

Londres.—Un despacho de Nueva York dice que en un mitin celebrado en la ciudad de Buffalo á favor de los boers, se recolectó, con destino á un hospital boer, la suma de ochocientos dollars.

El proceso de los Asuncionistas

Madrid 23 (12 mañana).

Ante el Tribunal correccional se ha visto el proceso contra doce frailes Asuncionistas, con asistencia de muy numeroso público, de que formaban parte bastantes señoras.

Los acusados han reiterado sus declaraciones de no haberse ocupado nunca en cuestiones políticas, limitándose á sus fines puramente religiosos.

El abogado de los mismos pide en las conclusiones que ha presentado el aplazamiento del proceso.

Buque en libertad

Madrid 23 (1-45 tarde).

Un despacho de Durban, recibido hoy en esta capital, participa que el buque de vela «Maria», que fué apresado por un crucero inglés bajo la inculpación de que conducía azufre para los transvaalenses, ha sido puesto en libertad, sin condiciones de ninguna especie, por las autoridades inglesas del sur de África.

Al hecho se le atribuye marcada significación y es muy comentado.

Opiniones de la Prensa Alemana

Madrid 23 (3 tarde).

Gaceta Nacional, de Berlín, comentando la facilidad con que los ingleses han cruzado el Tugela, cree que, indudablemente, los boers no han puesto dificultad al paso del río para batirlos mejor.

Germania, ocupándose del mismo asunto, recuerda que igual táctica adoptaron los boers en el río Madder, logrando derrotar á los ingleses en Magersfontein.

La Deuda

Madrid 23 (5 tarde).

La Comisión del proyecto de Conversión de la Deuda, se ha constituido nombrando presidente al Sr. Cárdenas, y secretario al Sr. Comyn.

Acordó abrir una amplia información para la cual se determinará el día.

Un infundio

Madrid 23 (6-10 tarde).

Un despacho de Sparmansfarm, de anoche á las diez, dice que durante el combate corrió entre las tropas de la brigada Lyttelton la noticia de que el bloqueo de Ladysmith había sido levantado. La noticia fué acogida con tal entusiasmo por los soldados, que se lanzaron á la bayoneta contra el enemigo, tomándose dos ó tres posiciones á la carrera.

Pero el rumor de la liberación de Ladysmith no fué confirmado.

MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

AGENCIA GENERAL

DE PATENTES Y MARCAS DE FÁBRICA

Clarke, Modet y C.

Esta casa que es la más antigua y respetable de cuantas se dedican á asuntos de Propiedad industrial, continúa gestionando el registro de marcas de fábrica y comercio en España y en el Extranjero, en condiciones de extraordinaria economía y con gran actividad.

Se remiten instrucciones á todo el que las pida.

Oficinas: Lealtad 6.—MADRID

Agenda Culinaria para 1900, libro de la compra con minutas y recetas para cada uno de los días del año, por la DUQUESA LAURA.

Precio: En Madrid, encuadernada 2 pesetas; en provincias, idem, 2'50 id.

Este importante libro contiene: Calendario para todo el año.—Agenda en blanco para apuntar los gastos de la compra.—Dos minutas, una de almuerzo y otra de comida, para cada uno de los días del año, etc.

Se halla de venta en la Librería editorial de Bailly-Baillière é hijos, Plaza de Santa Ana, número 10, y en todas las librerías de Madrid y provincias.

Inglaterra y el Transvaal

En el Tugela

Londres 21.—Desde el campamento de Spearmans Farm dice un corresponsal en telegrama de las siete y diez de la tarde de ayer, que durante todo el día fueron cañonados los atrinchamientos de los boers, y que la brigada del general Lytelton avanzó y ocupó una altura, situada á dos millas de la posición boer de Blackfontein. Una compañía de fusileros, que adelantó escoltando á una sección de globos aerostáticos fué acogida con un nutrido fuego desde las trincheras de los boers.

A la hora en que fué expedido el telegrama continuaba el fuego de artillería y fusilería desde las posiciones que ocupan las tropas del general Warren.

Los boers no habían sido desalojados todavía de sus trincheras y las granadas inglesas habían incendiado la hierba de una pradera.

Los tiradores del general Dundonald sorprendieron el jueves un destacamento de 350 burghers, hallándose aquellos sobre una altura.

Dejaron avanzar á los segundos y cuando rompieron el fuego los boers huyeron sin contestar á los disparos de los ingleses. Solamente continuó en el sitio un pequeño grupo que, según se dice, enarboló la bandera de parlamento.

En otro telegrama expedido de Pearmans Farm á las ocho de la noche, se anuncia que los ingleses continuaban bombardeando con proyectiles de lydita las posiciones boers y que éstos se retiraban de ellas.

Los fusileros hacían nutridos disparos sobre los enemigos al elejarse éstos.

Las posiciones de los burghers habían sido señaladas por los globos y de artillería operaba con gran eficacia, gracias á las indicaciones de los aeronautas.

La columna de sir Charles Warren atacó á los boers y les causó pérdidas de consideración.

Cinco burghers heridos fueron conducidos al campamento inglés.

Varias noticias

Un telegrama expedido por el generalísimo lord Roberts desde la Ciudad del Cabo dice, según parte, del general French, la caballería y la artillería inglesa hizo el viernes último una demostración hacia Hebron.

El general Buller telegrafía desde el campamento de Spearmans que del combate librado ayer en Venterspruit resultaron 250 heridos de ellos 11 oficiales, uno de los cuales murió.

Dicen de Ladysmith que á las pérdidas ya conocidas de los ingleses en el combate del día 6 hay que añadir 28 muertos.

Se han recibido los siguientes telegramas:

Campamento de Spearmans 21.—El general Warren continúa sosteniendo el ataque contra el enemigo. Le ha desalojado de tres posiciones. Dos brigadas de infantería han avanzado de una manera persistente á pesar de que algunas veces el fuego de los republicanos fué muy violento.

El cuadro de operaciones en el Natal es el siguiente:

Las brigadas de Warren, Dundonald y Oley, á la extrema izquierda de las líneas inglesas, tratan de desalojar al enemigo de sus posiciones de Venterspruit, que cierra el acceso al mejor camino para Ladysmith.

La brigada Lytelton y una gruesa columna á las inmediatas órdenes de Buller, en el paso de Pogiesfer, mantiene en expectativa á una importante masa de boers que se halla entre Pogiesfer y Colenso.

Telegramas de origen boer demuestran que los republicanos han sido engañados por los fingidos ataques de los ingleses al Este de Colenso y al Oeste de Olliver's Hoek.

Por eso el general Buller pudo atravesar el Tugela sin dificultad.

Sin embargo, los republicanos conservan sus principales posiciones en Spion Kop.

Si fueran desalojados de ellas deberían retirarse hacia el Oeste, pero podían aún amenazar gravemente á los fiancos de la brigada Warren en su marcha sobre Ladysmith.

Otro telegrama de Spion Kop dice que los boers sabían desde el día 14 el objetivo militar de los ingleses y el propósito del general Buller.

Hace algún tiempo, los ingleses habían efectuado una demostración de fuerza sobre Colenso y hacia el puente de Olivar, que había sido destruido por los boers.

El día 16 se supo en el campo republicano que 300 ingleses habían atravesado el río Tugela.

A las cinco de la tarde de aquel día observaron los boers la marcha de avance de los británicos y dos centinelas vieron que las líneas de infantería se dirigían á la ca-

densa de colinas de Zwar Kop, que están cubiertas de vegetación.

Poco después, los ingleses desembarcaron sobre la orilla izquierda y se dirigieron en dos líneas hacia las pequeñas alturas que corren á lo largo del río Tugela.

A las seis y media los ingleses tomaron posesión del terreno, mientras los boers permanecían observando sus movimientos, silenciosos é inactivos.

Muchos caballos ingleses quedaron atados en grupos fuera del alcance de las balas boers, y los soldados británicos hicieron sus preparativos para pasar allí la noche.

Esta fué tormentosa, pero á las diez las nubes se disiparon y apareció la luna.

En este momento los boers comenzaron á cantar su himno nacional que fué repetido de colina en colina.

Según los corresponsales ingleses, el rumor de los cantos, que se elevaban tranquilos en medio de los preparativos de una gran batalla, conmovió los corazones de todos.

Los boers decían á un corresponsal alemán, que se halla en el campamento de Jobert, que el teatro de la batalla que se espera, que tiene para ellos una alta significación histórica. Spion Kop, en efecto, es la colina desde cuya altura, los antepasados de los actuales combatientes, huyendo de los ingleses que los arrojaban del Natal, vieron los territorios aún bárbaros que iban á establecerse.

Órdenes del general Roberts

Según telegramas de la Ciudad del Cabo, el generalísimo Roberts juzga necesario que el general Rietstam, jefe de Estado Mayor, dirija una orden á los oficiales generales, á fin de que se trate de obtener la benevolencia del país, no molestando á los naturales y pagándoles en moneda las víveres que sean necesarios.

Despacho de Buller. La batalla de ayer

El ministerio de la Guerra ha comunicado el siguiente despacho del general Buller: Campamento de Spearmans 21 (9 n.). El general Warren continuó todo el día la batalla, principalmente por su ala izquierda, que avanzó unas dos millas. El terreno presenta grandes dificultades, y como es necesario batirse continuamente subiéndose, es muy difícil decir con exactitud cuánto terreno se ganó, pero creo que avanzamos de un modo serio.

Para los boers

Nueva York 21.—Durante el año 1899 se han expedido al Transvaal 70.000 sacos de harina, de los cuales se han consumido 60.000.

Las demandas que hace el Transvaal continúan siendo considerables, y se cree que pronto se suscribirán.

Un telegrama de Spharfeld asegura que se fabrican millones de escudos y corazas para los soldados ingleses.

El War Office ha ordenado que regresen á Inglaterra el regimiento de caballería Oley y escuadra de artillería.

Se reemplazará por un regimiento indígena de la India.

Desde Brisbane anuncia que la suscripción, abierta en el Queensland (Australia), para contribuir á los gastos de la guerra representa ya la suma de 160.000 libras esterlinas, 2.000 de las cuales fueron en vias por el lord corregidor de Londres.

Según el corresponsal del Outlook en la Ciudad del Cabo, el número total de combatientes boers es 80.000. Seis mil de ellos son alemanes, y entre éstos hay 2.000 artilleros.

Se insiste en propalar allí la especie de que las fuerzas orangeras se retirarán de la lucha, y las del Transvaal continuarán combatiendo de día y de noche hasta el fin.

En una reunión celebrada por la federación radical de Londres se aprobó ayer por unanimidad la proposición que presentó la asociación internacional de arbitraje para la paz, y se condenó energicamente la actual guerra, así como la conducta de los ministros y principalmente de Mr. Chamberlain respecto de las negociaciones que precedieron á la presente lucha.

Bajas boers

Desde Aden dicen que, según varios noticieros americanos procedentes del Transvaal, las pérdidas totales de los boers no exceden de 800 hombres hasta ahora.

Solamente habla sobre las armas al empezar sus trabajos aludidos americanos, 25.000 burghers, ó sea la mitad de los hombres útiles para el servicio de las armas.

Su plan de campaña es exclusivamente defensivo y será necesario un ejército de trescientos mil ingleses para vencerlos.

La carga del María

Nueva York 21.—Según telegrama del embajador de los Estados Unidos en Londres, han sido desembarcados en Lourenço

Marques y entregadas á los destinatarios las mercancías que formaban el cargamento del vapor María, apresado por un crucero inglés.

En una carta de Aden, se dan detalles sobre la forma en que los ingleses descompararon y volvieron á embarcar los productos que llevaba á bordo el vapor alemán Germania.

Las mercaderías fueron desembarcadas sin orden alguno y estuvieron expuestas á la lluvia durante dos días.

Tofo fué mezclado sin consideración y reembarcado como si fueran los objetos productos sin valor alguno.

En favor del concierto

Villafranca de Panadés 21.—Ayer noche celebraron los oradores que han de tomar parte en el meeting organizado por el Fomento de la Producción Nacional de Barcelona para hacer propaganda en favor del concierto económico.

En la estación eran esperados los viajeros por una numerosa representación de la Liga Industrial y comercial y por un gentío, siendo obsequiados con serenatas, en las que tomaron parte las sociedades corales Violeta y Panadés, que ejecutaron varias composiciones y entre ellas el coro de los Segadores.

El meeting se celebró en el teatro Principal.

Han llegado muchos vecinos de los pueblos inmediatos.

En la puerta del local se están repartiendo ejemplares del mensaje que la comisión catalana dirigió á la reina el 14 de Noviembre de 1898.

En el exterior se ve el estandarte del Fomento en medio de una bandera catalana y otra española.

Asistieron á acto catorce representantes de la prensa y unos mil docecientos concurrentes.

La sesión empieza con el saludo que el médico de esta población Sr. Sala dirige á las representaciones que han venido al meeting.

Después de él, ha hecho uso de la palabra los Sres. Busiñol, Casas y Cambo, católicos como representante del Fomento y de los catalanistas.

Camara agraria

Orense 21.—Acabó de celebrarse en el teatro una reunión de cultivadores de esta provincia con objeto de constituir la Camara agraria.

Han sido elegidos: presidente D. José Ogea, exdiputado á Cortes en los tiempos de la república, y vicepresidente D. Manuel Díez, presidente del Círculo tradicionalista.

Los alcoholes

Almansa 21.—Reunido el Sindicato agrícola, se ha acordado por unanimidad adherirse á la petición del Sindicato de Reguenera y nombrar una comisión que gestione en Madrid la reforma de los presupuestos en el capítulo referente á alcoholes, pues de realizarse el proyecto vendría la ruina para los vinitos tores nacionales.

Los arroceros de Valencia

Valencia 21.—Una gran manifestación de arroceros celebrada aquí me interesa telegraficando á ese periódico gestione la aprobación del proyecto de ley sobre impuesto de alcoholes, único medio de que pueda darse salida á las grandes existencias que hay en estos graneros.

En Alfafar

Valencia 21.—Los arroceros en numerosa manifestación se me presentaron exigiendo telegraficando á ese periódico pidiéndole apoyo para que se apruebe el proyecto sobre impuesto de alcoholes presentado en las Cortes, y con el cual se salvaría la crisis porque atravesamos.

Notas políticas

Ha sido elegido diputado á Cortes por Albacete el candidato ministerial Sr. Núñez Robres.

En la elección de un senador por la provincia de Tarragona, ha triunfado el independiente señor Tort, sobre el candidato adicto Sr. Herrera.

El debate que sobre la Trasatlántica se mantiene en el Congreso, reestará esta tarde de bastante importancia, no sólo por que tomarán parte en la discusión los Sres. Canalejas y Mañá, sino por que interviendrá también el Sr. Silvela para contestarles, haciendo á la vez el resumen del presupuesto de gastos.

Por tales motivos, el presidente del Consejo no podrá concurrir al Senado, habiendo escrito á los señores presidente de esta Cámara y Davila para que este último aplaque la anunciada interpección sobre la pastoral del obispo de Barcelona.

Probablemente se explicará mañana, y en ella se oren tomar parte los Sres. Villanueva (D. M.) y O. u. a.

ga que se encuentra en Madrid, conferenció ayer con los diputados de aquella provincia para darles cuenta de los asuntos que se proponen gestionar.

En esta misma semana se firmará el decreto proveyendo la vacante de general de división producida por el fallecimiento del general León.

Contra las noticias circuladas por la prensa italiana respecto de la posibilidad del casamiento del conde de Turin con la princesa de Asturias, el Sr. Silvela ha manifestado que son tan inexactas como la que no ha mucho se publicó referente al matrimonio de dicha princesa con el príncipe de Orleans.

Ni ayer tarde ni por la noche asistió á su despacho oficial el señor ministro de la Gobernación.

Desde Filipinas

Washington 20.—Un telegrama del general Orta, recibido hoy, dice que un convoy de víveres escoltado por una fuerza americana de 50 hombres cayó en una emboscada que habían preparado los insurrectos filipinos cerca de Sempalo.

Añade que los americanos tuvieron dos muertos y cinco heridos y que además se ignora el paradero de nueve soldados, temiéndose que hayan caído en poder del enemigo.

Telegrafian de Manila que un destacamento americano derrotó, cerca de Batangas, á una partida de rebeldes filipinos.

Las pérdidas de éstos fueron de ocho muertos, 25 heridos y 17 prisioneros.

Marineros indefensos

En Inglaterra ha ocurrido recientemente un hecho que merece fijar la atención de la embajada española en Londres.

No ha mucho en las calles de Newport se entabló una lucha entre tres marineros españoles y varios irlandeses, luchando unos y otros frente á frente y con la mayor nobleza.

Como de la centena resultara uno de los irlandeses muerto, contra nuestros tres patriotas se ha establecido el correspondiente procedimiento criminal.

Pero es el caso que como en Inglaterra no existe la defensa de oficio ante los tribunales y el nombramiento de abogado exige crecidos dispendios, los marinos españoles están expuestos á ser condenados sin que se oigan sus descargos.

El corcho

Una de las plantas que en pocos años ha aumentado sobremanera de valor, debido á necesidades creadas por nuevas producciones agrícolas é industriales, á principios del segundo tercio de este siglo, es el alcornoque, planta sobria y propia de suelos pobres, si bien el clima templado. Hasta últimos del siglo XVII apenas se utilizaban sólo, este hoy muy apreciado vegetal, para leña y carbón, y la corteza madre, ó sea la cascá, para el curtido de pieles; completándose el aprovechamiento al ganado de cerda. Por lo que toca al corcho tenía muy escasas aplicaciones.

De aquí que el estudio de los alcornoques hubiese sido como el de muchas otras plantas del monte, desatendida, hasta tal punto, que aún no hace treinta años se aporrecaban para casca muchos montes de Andalucía y Extremadura, y se arrendaban los alcornoques por veinticinco ó treinta años á precios sumamente baratos á quienes debían obtener de ellos pingües ganancias aprovechando el corcho.

Ya Teophrasto, en el libro II de su Historia plantarum, habla del alcornoque como oriundo de los Pirineos; si bien en aquella época, ó sea allá por el siglo IV, antes de J. C., tenía poquísimos valor.

Por los años de 1760 á 1790 los valía el corcho á los propietarios de alcornoques de la provincia de Gerona unos 6 reales quintal, y hoy en la región del pirineo se paga de 15 á 20 pesetas el del corcho segundo inferior y de 40 á 50 el del superior. Véase, pues, qué aumento tan notable ha tenido este producto en lo que va de siglo.

Sin embargo del aumento extraordinario en el precio del corcho, pocos han sido los propietarios que han intentado mejorar la calidad de este producto para crecer la renta en dinero de los alcornoques. Tal aparente anomalía nos la explica el primerero, porque estando dichos montes en terrenos muy pobres de tierra vegetal, á que se añaden, se creía difícil y costoso mejorarlos; y en segundo lugar, porque muchos propietarios se creían sobradamen-

te recompensados con la renta obtenida de unos terrenos de los que, hasta entonces, sólo habían obtenido escasos rendimientos por leñas casa y fruto.

Puede decirse que hasta el año de 1850, aproximadamente, sólo se elaboraban tapones con corcho de la Península (incluyendo Portugal), siendo la mayor parte de la provincia de Gerona, cuna de la industria taponera; mas desde hace unos treinta años también se elaboraron en España, y cada día relativamente en aumento, tapones con corcho procedente de Argelia, Sicilia, Córcega y Portugal. De aquí la necesidad de la mejora de nuestros corchos por medio del tratamiento inteligente de los alcornoques, siguiendo los procedimientos que enseña, en especial, la Selvicultura. Con la mejora de nuestros corchos podremos contrarrestar en parte la competencia que á los alcornoques de la Península hacen los de países extranjeros, tanto más cuanto hay terrenos en nuestro país muy apropiados para la obtención de estos productos.

Para obtener el resultado que indicamos, ó sea mejorar la primera materia de la industria taponera, hay que atender á la naturaleza de la planta, al suelo y al clima.

Como la planta crece tortuosa cuando no se tiene la debida espesura, convieneársela, introduciendo, si es preciso, otras plantas, como por ejemplo, olmos, arces, carpas, etc., ó ciertos pinos, cuyas plantas vivirán asociadas á los alcornoques hasta que tengan éstos unos veinticinco años; ó en otro caso, se hará que las copas de los alcornoques se toquen hasta los veinticinco ó treinta años.

La hoja de las plantas que se han indicado, sobre todo la de las tres primeras, mejoran mucho el servicio de abono del suelo; pero la especie principal, ó sea la del alcornoque, lo abona poco.

Como el suelo en los montes de que nos ocupamos es pobre, los crecimientos anuales del corcho son delgados, pero es cambio este producto es más fino, debe, por consecuencia, estudiarse hasta el grado compensa la figura al menor grosor. Si la planta crece en terreno sustancioso, el corcho es grueso, pero fofa, siendo inútil para fabricar tapones finos, ó sean de los que sirven para cerrar botellas de Champagne.

El clima influye también de una manera muy directa en la cantidad y calidad del corcho, y debe atenderse mucho al estado de la atmósfera en los días en que se practica el descorche, pues de esta operación depende muy especialmente la cantidad y calidad del corcho subsiguiente al del aprovechamiento, y también en parte el valor de este último, ó sea del de la saca del año. Nosotros, que venimos estudiando hace años en el terreno del descorche, hemos tenido ocasión de ver las ventajas de una buena operación de esta clase y los graves perjuicios de una mala.

Orillas, ó á dos leguas á lo más, del mar puede descorcharse en los días de gran calor, salvo si reina viento del interior y fuere muy cálido. No se intente descorchar en la provincia de Gerona cuando reina el tiempo conocido por Tramontana (viento que sopla entre el NO. y NE.). En el primer caso es fácil que una desecación excesiva separe después de algunos días la corteza madre en catalán *escrupit* ó *camisa* de la albura, y en el segundo, al arrancarse el corcho se desprenderá también, unida á él, la corteza madre. Esto no impide el que haya algunos sitios del monte, tratándose de terrenos muy quebrados, donde de ordinario existen los alcornoques, en que por la situación especial pueda descorcharse aun en tales días.

El corcho presenta enfermedades y defectos que le hacen desmerecer en extremo siendo una de ellas el *jaspado*, el cual puede hacer bajar el valor á un dozoavo del que hubiese obtenido sin esta mala condición.

Algunos insectos que atacan á la planta influyen notablemente en la producción y calidad del corcho.

Desde antiguo se conoce en la provincia de Gerona la larva, llamada allí en lenguaje catalán *corch*, que atacando la parte interior del corcho entre ésta y la corteza madre, causa graves daños, ya haciendo desmerecer la calidad del corcho, ya por la dificultad con que éste se desprende de aquella en el descorche. Tal insecto, cuyos daños hemos visto y estudiado en muchas ocasiones, y del cual nos ocuparemos quiza antes de poco con alguna extensión en un trabajo que estamos preparando, es el *Currubus undatus*, Fabr. Su congénere el *Currubus occidentalis* Gay, vulgarmente alcornoque de Occidente, y no á nuestro alcornoque, ó sea *Currubus* L. No está comprobado, como esportan á lo menos la existencia del alcornoque de Occidente en España.

Los hormigas (*Formica rufa* L.) atacan el corcho en la planta, eligiendo el más fino. Llámase á tales hormigas en la provincia de Gerona *rabains*. Otro insecto que causa bastantes daños á los alcornoques de dicha provincia es el *Cerambyx*, cuyo nombre catalán es *bauxa-ricat*, y en catalán con el de *capricorno del alcornoque*. La larva de este insecto ataca al leño, abriendo en él galerías de uno á dos centímetros de diámetro.

A principios del último verano una plaga de langostas, ó sean larvas del *Bombus dispar*, (en catalán *cucàs*), dejó sin hojas una gran zona alcornocal en las cercanías de Bonany y Santa Cristina de Aro (provincia de Gerona), cuyos daños pueden aumentar este año, y en los sucesivos, si no se procura atajar á tiempo el mal.

Tales enemigos deben combatirse por los medios que prescribe la policía forestal, así como ver el medio de evitar el jaspado en el corcho. Nosotros creemos que el corcho disminuye en los alcornocales de Cataluña en un sexto el valor total de los productos cortados.

Por fortuna es muy escaso en Andalucía, y hay también poco en Extremadura. Parece que no se ha encontrado en los alcornocales de Argelia.

Basto campo como se ve, ofrece tanto al hombre teórico como al práctico, el estudio de la planta y producto de que nos ocupamos, y bien merece que asunto de tanta importancia sea considerado por el Gobierno con el interés con que lo mira el de Francia, el cual, entre otros estudios importantes relativos al mejor aprovechamiento de los alcornocales, nombró comisiones para estudiar el método de descorche por el sistema Capgrand-Mothes, del cual nos ocupamos hace tiempo y continuamos haciendo algunas experiencias, así como para estudiar una enfermedad que se presentó en varios alcornocales del Var, conocida allí por *maladie de la plaque*, la cual creemos sea la misma que hemos observado también en varios alcornocales de la provincia de Gerona y á cuyos alcornocales se les llama en catalán *surus escaldate*; enfermedad debida á grandes desigualdades ó cambios de temperatura, ocurridas en corto tiempo, cuando las plantas están recién descorchadas.

PRIMITIVO ARTIGAS.

La huelga de Málaga

Málaga 21.—La huelga de los obreros del ferrocarril sigue agravándose. Los trabajadores no han cobrado los jornales devengados la semana pasada, por el rastrollo.

La Compañía piensa trasladar los talleres á Campo Real.

Conviene advertir que si se lleva á cabo esta medida, ó lo que también se ha iniciado de hacer el traslado á Sevilla, sufrirán graves perjuicios á los intereses de esta población.

La Diputación provincial de Sevilla ha ofrecido extensos terrenos gratuitamente á la Compañía para establecer los talleres y dependencias.

Como tal oferta no es la primera vez que se hace, y el Ayuntamiento de aquella capital apoya ahora las gestiones de la Diputación es fácil que de no arreglarse la huelga toda la dirección y las dependencias se va por establecerse en Sevilla.

Una comisión de jefes de la Compañía de los ferrocarriles andaluces ha solicitado el concurso de este Municipio para buscar una solución á un conflicto que pudiera tener tanta trascendencia para esta capital.

Los concejales, reunidos esta tarde para tratar del asunto, han nombrado dos individuos que con el alcalde se han avisado con la comisión de jefes y con los obreros.

Se dice que la Cámara de Comercio ha ofrecido también la mediación.

El gobernador, que según noticias debía ir á Madrid, continúa en éste.

El orden sigue sin alterarse.

Noticias

Barcelona 21.—A pesar de la pastoral del obispo el escapulario padre Luis Fajera ha predicado hoy, en la Catedral, en castellano sobre el Eyangelio del día.

El hecho ha sido comentado. Han marchado á sus pueblos muchos repatriados de Filipinas. Todos llevan ropas de abrigo y cien pesas cada uno.

En el cementerio del Surcoste se ha efectuado el sepelio del Sr. García Victory.

El acto ha estado concurridísimo, habiendo asistido la plana mayor de los fusionistas y correligionarios.

En el Circulo fusionista se ha celebrado junta general, en la que el Sr. Comas Ferrer ha elegido la memoria del Sr. García Victory, lamentando su asesinato.

El expiditado á Cortes Sr. Roig y Berga ha pronunciado un discurso esencialmente democrático, manifestándose contrario á los conciertos económicos.

Valencia.—A las doce de la noche ha llegado un tren militar, compuesto de cinco vagones, conduciendo 415 repatriados de Filipinas, de los que transportó el León XIII.

La expedición venía bajo el mando de un capitán de cazadores.

En la estación de Tortosa fueron obsequiados los repatriados, por la Cruz Roja, con tortillas, carne, pan y café.

En Valencia fueron recibidos por el jefe de día, teniente coronel de Artillería Sr. Ca

fuadas, y Comisiones de los Cuerpos de la guarnición.

El aspecto de los expedicionarios es bueno.

Sólo cuatro de ellos han quedado en Valencia; los restantes saldrán en el tren mixto de Madrid, esta tarde para Andalucía.

Por secciones de 16 hombres han sido alojados en diversos cuarteles hasta la hora de marchar.

Nadie ha podido ver á los cuatro repatriados de Valencia, que desaparecieron de la estación antes de que se fijara nadie.

Sevilla 21.—El arzobispo de esta diócesis, deseoso de que España, y especialmente Andalucía, tenga representación en Roma con motivo del Año Santo se propone organizar una peregrinación, que se realizará en los últimos días de Abril ó primeros de Mayo.

El viaje se hará con la mayor economía posible.

No se sabe aún si por mar ó por tierra. La peregrinación tendrá por objeto, no sólo rendir un homenaje al Papa, sino también hacer penitencia.

Segovia 21.—Esta tarde, el capataz de vía Pedro Rodríguez, que iba en el tren de mercancías, al apearse del tren en marcha, fué arrollado; el tren le destrozó la pierna derecha.

Conducido al hospital, se procedió á la amputación de dicho miembro.

Alicante 21.—En el vapor *Cabo Cruz* han llegado hoy, procedente de Marsella, los accesorios de la fábrica del Creuzot, con destino al acorazado *Cardenal Cisneros*, que se construye en el Ferrol.

Hoy llegaron los comisionados de la Cámara de Comercio que asistirán á la Asamblea de Valladolid.

Oviedo 21.—Pendiente de una cuerda, apareció muerta en Gamonedo la pordiosera María Gutiérrez, de cincuenta y un años de edad.

Tenía la costumbre de subir al desván de su casa valiéndose de una cuerda, y se supone que debió escurrirse en ésta, quedando la infeliz anclada y muriendo por estrangulación.

San Sebastián 20.—Con la festividad de San Sebastián se ha inaugurado brillantemente la época de Carnaval; desfilando por las calles la primera comitiva, compuesta de heraldos y timbaleros á caballo, 27 gastadores vestidos de calamares, 32 tambores disfrazados de lampernas, 60 músicos de tapas y conchas.

La carroza de la Bella Easo iba arrastrada por dos bueyes disfrazados de bueyes. Sobre la carroza aparecían dos enormes cisnes, arrastrando una concha y sostenida ésta por celestales cangrejos.

Detrás de la concha iba una preciosa señorita, representando la diosa Easo.

Formaban la escolta 25 cisnes cabalgando por ranas.

La carroza era soberbia.

El espectáculo resultaba vistosísimo.

Almería 20.—Ha ocurrido una desgracia en la finca de D. José Verdejo, donde trabajaban varios obreros en un desmonte. Un desprendimiento de tierra dejó enterrado al obrero Felipe Martínez, que quedó muerto en el acto.

Hoy se ha auticidado una señora de diecisiete años de edad, doña Francisca Viciano-Veguas, disparándose un tiro de revolver.

Parece que amores contrariados por la familia le impulsaron á tomar tan fatal resolución.

Oviedo 20.—Manuel Martínez, operario de las obras del fieltro en construcción, murió durante el descanso del almuerzo á su compañero Antonio Vizcaya, sin que mediara cuestión alguna.

El herido falleció poco después en la Casa de socorro.

Tenía una profunda herida de arma blanca en la espalda.

El agresor fué detenido.

Ayer leyó su discurso de ingreso en la Academia de San Fernando el Sr. Sbarbi. Le contestó con gran elocuencia el Sr. Jimeno de Lerma.

Badajoz 20.—Esta mañana una caballería que estaba unida á un carro cargado de estierco, se desbocó, atropellando á una niña de doce años que quedó muerta.

Se cree que algún muchacho hostigó á la caballería al tomarle un poco de estierco en el despacho principal de la misma la subasta de amortización de la Deuda del Teatro procedente del personal.

En la Exposición Universal de París del presente año se abre un concurso, al que pueden concurrir los nacionales de todos los países, para adjudicar un premio de 100.000 francos al inventor del mejor aparato de salvamento, en caso de siniestros marítimos.

El reglamento de dicho concurso está de manifiesto en la secretaría de la comisaría regia de España (calle de Claudio Coello, número 51, moderno, bajo), todos los días laborables de diez á doce de la mañana.

El jefe de la policía de Génova ha dirigido al cónsul de aquella nación en España el aviso de haber sido robados los títulos de la Deuda pública italiana al 5 por 100, con el objeto de evitar que sean comprados en el extranjero ignorando la procedencia, ofreciendo una gratificación de 1.000 libras italianas al agente de la autoridad que contribuya á recuperarlos.

Cartagena 21.—Esta mañana se desplomó la techumbre de una casa de la calle Nueva.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias, pues únicamente salieron ligeramente lesionadas las personas que la habitaban. Era éstas, madre y tres hijos pequeños.

Uno de ellos se halla acostado en la cama, sobre la cual cayó un gran trozo de pared que la destruyó, saliendo el niño milagrosamente ileso.

A las diez de la noche, los guardias de Seguridad números 852 y 900 detuvieron á Hermenegildo Ortega Calvo, de 63 años de edad, casado, jornalero, sin domicilio, que pretendió poner fin á su vida, arrojándose por el Viaducto.

El pobre anciano manifestó que por hallarse enfermo y por carecer de hogar y de alimentos, había resuelto suicidarse. Fué puesta á disposición del juzgado de guardia.

Alicante 21.—A consecuencia de las disposiciones dictadas por el gobernador civil fundadas en confidencias que recibió ayer, ha sido detenido en Alcañilla Luis García Gutiérrez, que resulta ser uno de los autores del robo cometido en la iglesia de Montforte.

También fué detenido esta madrugada en la estación de Jetafe otro individuo que se halla complicado en el robo, según declaración del Gutiérrez, que está convicto y confeso.

Sevilla 21.—En la estación de Lebrija ha sido herido el alcalde de dicho pueblo don Alberto Farías.

El agresor, trató de perturbar el orden en varios centros.

Al tener conocimiento de ello el alcalde, dispuso que la guardia civil le prendiera. Las pesquisas hechas por la pareja resultaron estériles.

Ferrari, que así se llama el agresor, se encontró al alcalde en la estación.

Mediante palabras duras, sacó la navaja Ferrari, acometiendo al alcalde, y le hirió en la mano derecha.

Crónica económica

La prolongación de la guerra del Transvaal, sin que se perciba la probabilidad de su pronta terminación, ha contribuido á hacer el final del año financiero próximo pasado, más duro todavía que lo hubiera sido sin ese elemento de perturbación.

En efecto, á consecuencia del desarrollo casi general de muchísimas empresas industriales en los diferentes países, el dinero tenía al principio del invierno una fuerte tendencia á escasearse.

La guerra, con sus exigencias de recursos disponibles, ha venido á aumentar la escasez y todos los Bancos se han visto obligados á elevar sus descuentos.

Las Boises, sintiendo que les faltaba ese medio de vida, han respondido, con una baja acentuada, y la liquidación de fin de Diciembre último ha sido mala. De todos modos, por lo mismo que era esperado, el mal no ha tomado proporciones alarmantes y ha resultado un buen resultado, que gran número de posiciones flojas han desaparecido ahora.

La consecuencia de ello ha sido, de ver calmarse poco á poco la situación monetaria, y tanto en Londres como en París y aun en Berln, el descuento privado es más bajo que el descuento oficial.

Uno de los primeros valores á quien ha aprovechado esa situación es con la renta francesa; el exterior español, que ha podido subir á 66,25 después de cortado el cupón.

El Río Tinto da lugar también á numerosas negociaciones y se cotiza muy bien. De esperar es, salvo una agravación notable de la situación de Inglaterra, que las Bolsas recobren confianza, y que los asuntos volverán á animarse con una mejora gradual en los cambios.

Noticias de París

Paris 20.—Han vuelto á romperse las negociaciones que se habían entablado entre los tejedores y los fabricantes de Saint Etienne, por juzgar los primeros que son insuficientes las concesiones hechas por los patronos.

El Congreso de electores senatoriales celebrado hoy en Nantes por los republicanos, ha acordado presentar candidato para la elección que se verificará el día 28 á monsieur Alfredo Blom, antiguo alcalde de aquella ciudad y miembro de la Cámara de Comercio.

El presidente de la república, Mr. Loubet, así como en el Hotel Continental al baile dado por los antiguos alumnos de la Escuela politécnica, y después, en el Gran Hotel, al de la Asociación de exalumnos de las Escuelas superiores de comercio.

Contestando al saludo de uno de los socios, Mr. Loubet expuso la utilidad de la enseñanza superior mercantil, y felicitó calurosamente á los creadores de esa enseñanza.

El periódico *Petit Parisien* atribuye al comandante Marchand, el célebre explorador africano, cuya expedición terminó con el ruido incidente de F shoda, el propósito de solicitar una nueva misión para estudiar el lago Tchad.

El célebre exmagistrado Mr. Quesnay de Beauprepare dió anoche una conferencia en el Gymnasio.

El socialista Vailhaut protestó contra el proceso visto ante el Senado, constituido en alto Tribunal de Justicia. Aseguró que la sentencia de éste no llenaba las condiciones jurídicas más indispensables y dirigió á todos los ciudadanos un llamamiento á fin de que se unan y establezcan la república del pueblo.

Publica *Le Siecle* una declaración firmada por Mr. de Freycinet, en la cual dice éste que es adversario de la concesión de la amnistía, por no hallarse preparada la opinión pública para tal medida.

El país, á juicio del eminente político, vería en ella una manifestación de debilidad del gobierno y el síntoma de una política nueva, menos prudente y menos energética.

Bibliotecas

Se cree que Osimandía rey de Egipto, fué el primer monarca que reunió un gran número de libros y formó una biblioteca en Tebas, sobre cuya ruina ya está inscrita: *Medicina del alma*.

Los hebreos, los babilonios, los persas y otros pueblos antiguos, también tuvieron bibliotecas públicas y particulares; pero la más famosa de todas fué la de Alejandría, fundada por Tolomeo Lago y aumentada por todos sus sucesores, la cual llegó á contener 700.000 volúmenes, entre los que se hallaban los libros más raros y curiosos que se habían podido encontrar.

Parte de ella fué presa por las llamas el año 48, antes de Jesucristo; y cuando el califa Omar conquistó el Egipto por los años 641 acabó de destruirla, mandando que se calentase el agua de los baños de Alejandría con aquellos volúmenes, los cuales ardieron por espacio de 6 meses.

La primera biblioteca pública que hubo en Grecia la fundó Pisistrato en Atenas por los años 530, antes de la era cristiana. La primera, también, fundada en Roma, la fundó Paulo Emilio, unos 170 años antes de dicha era y se componía de los libros llevados de Macedonia.

La biblioteca vaticana la estableció el Papa Nicolás V, en 1450. La real biblioteca de París la puso á disposición del público en 1373 Carlos V de Francia, la cual contaba á principios de este siglo con 450.000 volúmenes.

En 1712 y considerada como una de las mejores de Europa, se abrió la biblioteca real de Madrid, la que además de multitud de libros impresos, contaba con preciosos manuscritos y diversos objetos antiguos.

Hoy la importancia de esta biblioteca es mucho mayor que en aquella época y el nuevo edificio construido para instalarla es uno de los mejores que existen en Europa para tal objeto.

HORTICULTURA

Modo de plantar un huerto.

A esta operación puede procederse por medio de árboles jóvenes criados en plan-

tales pero para obtener todas las ventajas deseables, es de rigor:

- 1.º No escoger los árboles en plantel de tierra más fértil que aquélla á que se les destina.
- 2.º Que al desplantarlos se haga con las mayores precauciones para no inutilizar las raíces.
- 3.º Que lleven una disposición adecuada á la forma que más tarde han de tener. No pudiendo llevar estas condiciones vale más recurrir á la plantación de arbolitos para injertarlos después, ya sea en el mismo año, ya más tarde, según se vea que se desarrollan con más ó menos vigor.

Escójase ó no árboles injertados deben tomarse en cuenta, además, las siguientes indicaciones:

- 1.º Para la plantación se escoge el otoño si el suelo es ligero y expuesto á las sequías de primavera, ó á la primavera si es el suelo compacto y húmedo.
- 2.º Rchar en el sitio destinado al plantío abonos como el estiércol, mantillo, etc, y mezclarlo con una vuelta de arado, con la superficie del suelo.
- 3.º Plantar los árboles de manera que el cuello de las raíces se halle á unos diez centímetros dentro de la tierra y hacer que el injerto esté por lo menos seis centímetros encima de la superficie.
- 4.º Para obtener en el huerto una cantidad igual constante de frutas cada uno de los doce meses del año importa sobremanera el saber elegir las variedades. En un huerto que quepan 120 árboles frutales se escogen 10 que maduren en un mes, 10 en otro, y así para las demás meses.
- 5.º Siempre es conveniente que sean lo más diversas posibles las especies y variedades de frutos que en cada una de estas épocas deben madurar.

Cosas varias

El "record", de los automóviles

Se está convirtiendo en manía la velocidad en la conducción de los automóviles en Francia. M. Camille Jenatzy, inventor belga del sistema de propulsión eléctrica, es no sólo un electricista de suma habilidad, sino un *sportsman* acérrimo, y ha habido la mayor competencia y rivalidad entre él y el conde de Chasseloup Laubat, para obtener el "record" de un kilómetro. Cuando el conde logró vencer en esta lucha haciendo el kilómetro en 38 segundos se dijo que Jenatzy encontraría alguna dificultad en superar esta velocidad. Hará cosa de un mes que intentó la hazaña. La senda, que hoy es clásica para el concurso de un kilómetro, es un camino completamente recto y nivelado que pasa entre Saint Germain y Cons tans.

El automóvil montado por Jenatzy, es el famoso "Jamais Contente", construido de paistatro, y es de forma de torpeda, de manera que ofrezca la menor resistencia posible al viento.

La abertura arriba, sirve de asiento, muy exiguo, el conductor.

No tiene lugar más que para estar con las manos en la rueda de guiar, en la cual hay dos agarraderas, una horizontal y otra vertical, de manera que el conductor pueda sujetar la rueda de modo que esté perfectamente rígida.

La velocidad alcanzada fué de 47 segundos para el primer kilómetro y 34 el segundo, lo que equivale á 105,882 kilómetros por hora.

Mr. Jenatzy cree que podrá hacer el primer kilómetro en un tiempo de unos 120 metros por hora, lo que, como se comprenderá, dejará muy atrás á todos sus competidores, en más de un sentido.

Pavimentos de vidrio

Una revista publica los siguientes detalles referentes al pavimento de vidrio:

Cuando se comprimen fragmentos de vidrio que por el calor se han llevado al estado pastoso, el vidrio se desvitrifica y pierde su transparencia, mientras que se amplían sus límites de dureza, de facilidad y de resistencia al choque ó á la presión. Se forma así un cuerpo nuevo: la *pie dra de vidrio*, que estudió Reamur con detenimiento en 1727.

El principio hallado por aquel sabio ha su frido nuevas aplicaciones y perfeccionamientos, gracias á los cuales se fabrica hoy una piedra de vidrio que tiene múltiples usos: con ellos se hacen revestimientos exteriores é interiores para construcciones; el vidrio así modificado imita muy bien á gusto del consumidor, al mármol, al granito y al mosaico; las losas están indicadas para el enjadrado de las habitaciones; el enlosado de aceras, patios, salas de baño, establecimientos industriales que exigen un cuerpo resistente á los ácidos, adorno de habitaciones expuestas á la humedad, etc.

En la fábrica de fuerzas motrices del Ródano se han verificado pruebas en grande escala con un resultado completamente satisfactorio, hasta el punto de que la ciudad de Niza va á establecer un pavimento de vidrio en una de sus calles.

En Francia se colocan ya frecuentemente losas de vidrio, existiendo una fábrica en el Ródano y otra en el Tarn; y en construcción otras dos en el Gar y en el Oise.



MILAGROSA INYECCIÓN
Ó CONFITES ANTIVENÉREOS
Y ROOB ANTISIFILITICOS COSTANZI

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años.

A. SALVATI COSTANZI

Calle Diputación, 435.-Barcelona

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica. Inmejorable para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escorozos uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los depurativos antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de Potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido son causa de impotencia viril, de la caída del cabello, caída de los dientes, etc. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor. Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Ptas. 4. Precio de los Confitos antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones Ptas. 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas 4. Para provincias añadir Ptas. 0'50. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias.

En Alcoy en la de D. Francisco Alfonso, Calle Polavieja.

HERALDO DE ALCOY

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA

CASABLANCA 1, BAJOS

LA NEW-YORK

Compañía internacional de seguros sobre la vida, la más antigua del mundo.—Estrictamente mútua

CAPITAL ACTIVO. Balance del 1.º de Enero de 1900. Francos 1.225.403.929. Propiedad en Inmuebles y depósitos permanentes de garantía. Francos 129.426.645

Emite actualmente esta Compañía una póliza de seguro sobre la vida que se denomina POLIZA UNIVERSAL, la cual constituye el contrato más amplio que se haya hecho por cualquier Compañía; esta póliza concede al asegurado la mayor cantidad posible de ventajas y una entera libertad de acción, al propio tiempo que la garantía de una inversión lucrativa. Excepto el riesgo de suicidio durante el primer año solamente, la Póliza Universal cubre, desde el primer día de su emisión, todos los riesgos de profesión, residencia, viajes, guerra, y todo género de muerte sin excepción. En esta Compañía, toda clase de seguros son cobrables con utilidades á la terminación del período de acumulación. Delegado de las provincias de levante en España: D. ANTONIO VALOR MOLTÓ. Oficinas de la Delegación: San Nicolás, 22. Alcoy

CLÍNICA DENTAL
del Consultorio Médico
Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amalgamaciones desde 10; orificaciones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas-frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-puretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movizados, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

Madrid, Arenal, 1.

GUARDIA MÉDICA PERMANENTE

NERVIOS CURACIÓN segura de las enfermedades NERVIOSAS

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. 111 años de gran éxito!! Producto único en España, para curar la epilepsia (mal de San Pau), histerismo, baile de San Vito, neuralgias rebeldes, migraña, palpitaciones de corazón, vértigos, temblores, agitación nocturna, desvanecimientos, insomnios, asma y demás accidentes nerviosos. —Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Junqueras, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Costas, Sombrereria 5.

ANTI-ASMÁTICO PODEROSO

REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES

JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO



Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Genio Médico, El Diario Médico Farmacéutico, El Jurado Médico farmacéutico, la Revista de Ciencias Médicas, de Barcelona, la Revista Médico Farmacéutica de Aragón y La Correspondencia Médica, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el ASMA; la DISNEA y los CATARROS CRÓNICOS, haciendo cesar la FATIGA y produciendo una SUAVE expectoración.

PRECIO: 5 pesetas FRASCO

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

Nota importante.—El JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO es el primero de esta substancia dado á conocer en España, y el preparado medicinal expresamente recomendado por la prensa profesional, de cuyos artículos se acompaña copia literal á cada frasco de Jarabe.

PRUEBENSE

LOS EXQUISITOS CHOCOLATES

DE LOS

RR. Padres Benedictinos

SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE:

á 2, 2,50 y 3 ptas. paquete

con canela, sin ella y á la vainilla

DE VENTA EN CASA DE

D. Rafael Jordá Pérez

Polavieja, 4, duplicado

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

Se reciben en la imprenta de este periódico, á cualquier hora del día y de la noche.

Calle de la Casablanca 1, bajos.

LA SALUD Á DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Tomando una cucharada de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

Antibiliosa, antiescrofulosa, artiterpética, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD Á DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento CHES, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público; la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes llan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades hepáticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis. Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR. De resultados seguros para combatir las Toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarros de los bronquios, resfriados antiguos, etc.—Muy útil en la convalecencia de la pulmonía.—En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACION. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO ó CATARRO.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna, aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, Gosalbez, Espinós, Vidal y Llobregat.

«El Elixir de Guayacol Torrens» al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongiona rápidamente el parenquima pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias, y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Doctor Torrens.—Emilio Gosalbez, licenciado en medicina y cirugía.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens,» en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.

He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens,» en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens,» no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Valiente.

He ordenado ininidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens,» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de Elixir de Guayacol se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del Elixir de Guayacol del Dr. Torrens. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellos formen.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia; junto á la Droguería de La Luna. En Alcoy: D. Camilo Pérez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de B. Alfonso, Mercado 20 y 22.